

URVAL

Boucle d'Urval



DISTANCE

10KM - 4H30



POINT DE DEPART

LAT : 44.812219594647
LNG : 0.94912421889692

LIEU DE DEPART:

Place de la Mairie

Bienvenue sur la boucle d'Urval Sud, charmant petit village dont l'histoire est liée à son église. Vous y découvrirez, durant la balade, plusieurs hameaux qui ont su garder la belle authenticité périgourdine. A la fin de la randonnée, n'hésitez pas à aller découvrir l'église et le four banal.



LE CHEMIN PAS A PAS

1

Depuis la mairie d'URVAL, partir à droite direction du lieu-dit « Le Gouzot » sur la D52, et monter sur la route jusqu'à un chemin à gauche en lisière de forêt.

2

Continuer sur ce même chemin, qui est le GR81, balisé blanc et rouge, et le chemin d'Amador. Emprunter le, puis reprenez la D52 sur la gauche avant d'opter pour un chemin à droite dans le bois, après le panneau « Arrêt de bus ».

3

Au Dolmen de « Bonarme », tourner à droite sur un chemin, puis marcher tout droit dans la forêt.

4

Traverser le massif forestier. A la croix, lieu-dit « le Mas », prendre un chemin en face dans les bois.

5

Au carrefour des chemins, bifurquer à droite pour rejoindre « la Salvagie ». Rejoindre le hameau. Tourner à gauche après les trois premières maisons, sur un chemin qui traverse un grand massif forestier 'Les Pontets ».

6

Au goudron tourner à gauche pour rejoindre le hameau de « Pessel ». Au croisement des chemins partir à droite, puis à droite à la croix, et continuer sur un chemin dans les bois vers « Prens toi garde ». Aux maisons, prendre à gauche. Traverser le village « le Pressoir », puis tourner à droite à la « Pelinque », sur un chemin qui mène au cimetière d'Urval, à gauche puis à droite pour rejoindre l'église et finir au point de départ.





URVAL



A NE
PAS
MANQUER
!

LE FOUR BANAL D'URVAL : XIIIÈ - XIVÈ SIÈCLE.

A 7 kms à l'est du Buisson-de-Cadouin et à 4km au sud-ouest de Siorac-en-Périgord, blotti au creux d'un joli vallon se trouve le charmant village d'Urval. Il possède une église romane fortifiée des XIe et XIIe siècles, qui fut édifiée par les Anglais. A quelques mètres de cet édifice, vous pourrez y voir un « four banal » qui dépendait de l'ancien presbytère d'Urval. Ils ne sont pas nombreux à avoir traversé les siècles depuis le Moyen-Âge et il vaut le détour.

Pourquoi " Four Banal " ? Le " Ban-Banal " appartenait en droit féodal au seigneur, lequel protégeait les habitants du village et ses terres. Dès le XIème siècle, le seigneur va s'approprier le monopole des installations du village telles que : le four à pain, le moulin, le pressoir, la forge. Les habitants de la seigneurie avaient obligation d'utiliser ces installations contre redevance au seigneur. Ce dernier en assurait l'entretien.

Ce visage fût supprimé dans les villes par Saint-Louis vers le milieu du XIIIème siècle, ce n'est que lors de la Révolution de 1789 qu'il fut aboli dans les campagnes. Ce four est parvenu jusqu'à nous. En 1853, la toiture de lauzes fut recouverte de tuiles, il fut restauré en 1962. Il était fermé par une plaque de pierre reproduisant l'inscription latine : " Panem nostrum quotidianum da nobis hodie " (Donnez-nous aujourd'hui notre pain quotidien). Celle-ci fut découverte brisée sur le sol et a été remplacée par une plaque comportant la même inscription. Au-dessus du four se trouve la petite pièce où logeait le fournier (boulangier). La cheminée et son cantou (four) sont intacts. C'est là qu'était pétri dans la maie (grand coffre dans lequel on pétrissait le pain ou on le conservait). Il fut en service durant la guerre de 1914-1918.

Les tourtes sorties du four étaient rangées sur les étagères disposées sur la façade du bâtiment qui avait aussi son pigeonnier. L'ensemble est inscrit depuis le 10 avril 1941 aux Monuments Historiques. Chaque année, pour la fête du village, le four est remis en fonction.



INFOS
POINT INFORMATION LE
BUISSON DE CADOUIN

05 53 22 06 09

